



天台宗 群馬教区  
TENDAISHU GUNMA KYOKU

# あなたが 国宝になる日

宗祖 伝教大師 一千二百年 大遠忌奉賛



国宝とは何物ぞ 道心ある人を名づけて 国宝となす  
一隅を照らす これすなわち 国の宝なり 伝教大師 最澄 (山家学生式)

天台宗の開祖・伝教大師 最澄は言いました。

「明日を信じ、今いるその場所で頑張っているあなたこそが、この国の宝ものだ」と。  
コロナ禍の中で、だれもが今、不安や心配を抱えています。どうかあなたの心の灯火で、  
そばにいる誰かを照らしてあげてください。そう、あなたこそが、この国の宝もの…



天台宗 群馬教区  
TENDAI SHU GUNMA KYOKU

# 宗祖 伝教大師 一千二百年 大遠忌奉賛

伝教大師最澄金色御尊像

藤岡市・淨法寺に平成2年(1990)建立。西村公朝大仏師作。平安時代、伝教大師が実際に群馬を訪れた際のお姿が現され、伝教大師は当時九万人の人々に、この地で説法されたという。令和3年(2021)、伝教大師1200年大遠忌を記念し修復が施され、創建当時のお姿が甦った。



コロナウイルス対策  
天台宗群馬教区からのご提案

## 最澄さんとはどういう人？

平安時代のお坊さんで、日本に天台宗を開いた高僧です。令和3年は、最澄さんが亡くなられてから一千二百年となる記念の年。大遠忌報恩法要が、全国各地で行われました。

## 伝教大師も同じ人なの？

そうです。最澄さんは、尊い仏の教えを、広く伝えた偉大な指導者だったので、天皇から伝教大師という名前を贈られました。伝教大師最澄さんは、比叡山に延暦寺を建てました。

## 最澄さんの教えの特徴は？

「すべての人が仏になれる」という信念をもとに、国宝を育成しようとしました。

## 国宝って育成できるの？

そう、最澄さんは、財宝が国宝ではなく、人の幸せを祈り、行動できる人こそが国宝だと考えて、「道心ある人」「一隅を照らす人」が国の宝だと言っています。

## 「道心」とは？

それぞれが歩んでいる、人生の道に打ち込み、励む気持ちです。

## 「一隅を照らす」とは？

一隅とは、それぞれの居場所のこと。いつでもどこにいても、「今、自分の目の前にいる人」を思いやり、親切にすること。それが「一隅を照らす」生き方です。

## 比叡山ってどんな所？

最澄さんによって開かれた天台宗の総本山。天台宗のお坊さんになる人は、みんなここで修行をします。日本の佛教宗派を開いた高僧の多くが、比叡山での修行を経て、それぞれの宗派を開いたので、比叡山は〈日本佛教の母なる山〉とも呼ばれています。



黙

大声を控え  
己を見つめよう

洗

手指消毒し  
心も洗おう

離

差別・偏見からも  
ディスタンスを